

7 de febrero de 1951

Sr. Juan de Mata Carriazo  
Valparaíso, 9  
SEVILLA

Mi querido amigo:

Acabo de recibir y de hojear tu impresionante edición de la Crónica de los Reyes Católicos de Alonso de Santa Cruz. Este libro ensencha el espíritu, porque prueba que todavía, gracias a Dios, hay gente que sabe trabajar en España. Espero poder hacer una recensión de la misma en nuestra revista "Estudios de Historia Moderna", que seguramente conocerá.

Mucho me ha interesado el anuncio que hace en el Prólogo, confirmando palabras que recogí de sus labios en Sevilla, de que está preparando una Historia de los Reyes Católicos. Por mi parte vengo también trabajando sobre el particular, aunque limitando mi investigación al estudio de la personalidad de Don Fernando, puesto que para meterse en los asuntos castellanos, nadie más autorizado que Usted. Mis trabajos sobre el particular están ya muy adelantados. Aparte la obra "Fernando el Católico, príncipe de Aragón, rey de Sicilia", que premió el Consejo en 1909, cuya impresión sólo se demora por falta de papel, he publicado recientemente "Trayectoria mediterránea del Príncipe de Viana" (en "Príncipe de Viana") y "Características de la historia de Cataluña en el siglo XV" (en "Zurita", de Zaragoza, todavía pendiente de reparto). También tengo entregado a la imprenta un nuevo estudio sobre la política agraria de don Fernando en Cataluña, complemento de mi obra sobre los remensas. Para la famosa Comisión del Centenario de los RR.CC. he entregado un original titulado "La época de Juan II de Aragón", que ha de hacer pendant, según creo, con su "Epoca de Enrique IV". Ahora estoy escribiendo todo lo relativo a la juventud de Don Fernando (hasta 1481), a base de muchos nuevos documentos, y su obra de gobierno en la Corona de Aragón, a cuyo fin he recogido un cedulaario realmente definitivo. En consecuencia, mucho celebraría que me indicara Usted el estado de sus trabajos al objeto de no insistir sobre los mismos temas.

Le ruego me indique si necesita "separatas" de mis trabajos. Gustosamente se las mandaré.

Aprovecho la oportunidad para felicitarle por su Santo -Juan de la Mata, no olvido su lección- y para renovarle mi más cordial amistad. Su buen amigo y compañero,

s/c. Santaló, 130.